

## Miércoles 13 de septiembre de 2017

El Financiero Empleo formal 'roza' los 3 millones en el sexenio

ZENYAZEN FLORES En agosto se crearon 120 mil 643 empleos formales, con lo que se alcanzó una generación de 2 millones 997 mil 929 puestos de trabajo en el actual sexenio, 2.5 veces más que lo creado en el mismo periodo del gobierno anterior, revelan datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Eso quiere decir que la administración del presidente Enrique Peña Nieto está a dos mil empleos de alcanzar los tres millones de puestos de trabajo. Con el dato de agosto, el registro de plazas formales acumuladas al día 31 del mes pasado, asciende a 19 millones 292 mil 865 empleos, de los cuales 86 por ciento son de tipo permanente y 14 por ciento eventuales. Los empleos generados en lo que va del actual sexenio son superiores a las cifras alcanzadas en cada una de las últimas cinco administraciones anteriores completas. Hasta ahora, la mejor administración generadora de empleo había sido la del expresidente Ernesto Zedillo, que en seis años generó 2 millones 601 mil 885 empleos. Le siguió el expresidente Felipe Calderón, con 2 millones 313 mil 622 puestos de trabajo. P.C. IMSS, empleo, economía formal Refinería en Oaxaca, en paro por el sismo

BLOOMBERG La refinería Ing. Antonio Dovalí, en Salina Cruz, Oaxaca, que detuvo operaciones por más de dos meses tras un incendio, tuvo afectaciones en los turbogeneradores por el impacto del sismo del pasado jueves, por lo que tendrá que suspender actividades. El director general de Pemex, José Antonio González Anaya, dijo que la refinería detendrá sus operaciones por entre dos y tres semanas. Detalló que las instalaciones no sufrieron daños estructurales, pero sí hay equipo con afectaciones. "Nuestros generadores de energía necesitan ser realineados, y eso llevará unas dos o tres semanas", sostuvo el funcionario en entrevista con Bloomberg Television en Nueva York. "El terremoto causó varios impactos, ninguno en los procesos ni en la estructura", añadió González Anaya. La suspensión de Salina Cruz viene mientras las refinerías de Pemex se esfuerzan por abastecer la creciente demanda interna de gasolina y diésel, lo que ha causado un alza en las importaciones de estos combustibles. P.C. Oaxaca, Pemex, refinería, sismo EPN heredará finanzas apretadas, advierte CIEP ZENYAZEN FLORES Las proyecciones planteadas para 2018 en el Paquete Económico reducen el espacio fiscal de las finanzas públicas, por lo que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto heredará un marco fiscal complicado porque se agotaron los recursos para hacer política pública y la reforma hacendaria parece haber llegado a su límite, aseguró el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Héctor Villarreal, director general del CIEP, advirtió que el riesgo que se observa al inicio del siguiente sexenio es que no podrá usar en el diseño de su Paquete Económico la misma fórmula de la actual administración para alcanzar las metas fiscales basada en recortes al presupuesto, que afectan rubros como infraestructura y proyectos productivos. "Sea del color que sea, el próximo gobierno, cuando intente hacer su Paquete 2019, no la va a pasar bien, podrán prometer en campañas, pero se encontrarán con un presupuesto que ya está comprometido y con un margen de maniobra que es corto", indicó en conferencia. El experto señaló que en el corto plazo no se observan riesgos en el marco macroeconómico, pues el Paquete le apostó al blindaje de los fundamentales de la economía para prevenir ataques especulativos. Además, hay buenas reservas internacionales y se plantea una reducción de la deuda total a 47.3 por ciento como porcentaje del PIB en 2018, desde un 50.1 por ciento en 2016, no obstante, esta baja en la deuda se atribuye a un Remanente de Operación, así como a un efecto cambiario. "Lo que nos preocupa es que cada vez vamos a ver menos política pública. Es una mala noticia como país que este cambio de política económica ocurra cuando se te acaba el bono demográfico, también es mala noticia que las reformas energética y educativa llegaron en un momento de recortes presupuestales", consideró. Sunny Villa, directora de Gasto Público del CIEP, apuntó que el incremento no alcanza a compensar el cambio demográfico, ya que un porcentaje mayor del gasto ya está comprometido, bajando los recursos disponibles para proveer bienes y servicios. P.C. CIEP, sistema financiero, finanzas públicas, Paquete Económico Reforma Urgen continuidad en telecom hacia 2018

Alejandro González Frankfurt, Alemania (13 septiembre 2017).- La Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (CANIETI) llamó a los candidatos para elecciones de 2018 a dar continuidad a la reforma de telecomunicaciones que se hizo durante este sexenio. Mario de la Cruz, presidente nacional de la CANIETI, aseguró que quienes aspiran a gobernar al País deben incluir en sus agendas los planes de tecnología, telecomunicaciones y radiodifusión, pues se trata de sectores que impulsan al País por las inversiones que se realizan. P.C. CANIETI, IFT, telecomunicaciones, tecnología Bajan existencias de gasolina y diésel (Reforma 13/09/17)

Reuters Nueva York, Estados Unidos (13 septiembre 2017).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron con fuerza la semana pasada, ya que la producción de las refinerías tras el paso del huracán "Harvey" siguió disminuyendo, lo que provocó declives en las existencias de gasolina y de destilados, informó el miércoles la Administración de Información de Energía (EIA). Los stocks de crudo subieron en 5.9 millones de barriles en la semana al 8 de septiembre. Analistas esperaban un incremento de 3.2 millones. Las tasas de operación en refinerías bajaron en 394 mil barriles por día, agregó la autoridad, mientras que las de utilización declinaron en 2 puntos porcentuales. P.C. sector energético, gasolina, inventarios, producción Piden fomentar mercado para eléctricos

Ulises Díaz / Enviado Frankfurt, Alemania (13 septiembre 2017).- El mercado de automóviles eléctricos requerirá estímulos de compañías y gobiernos para que crezca y se convenga a los clientes para transicionar a esta nueva tecnología, dijo Ian Robertson, miembro del consejo de BMW encargado de venta y posventa. Para incrementar la demanda de este tipo de automóviles son necesarios dos factores: la motivación económica y un margen legislativo que incentive el negocio, dijo durante la Feria Internacional del Automóvil de Frankfurt (IAA, por sus siglas en alemán). P.C. industria automotriz, automóviles eléctricos Exporta a EU productos 'estadounidenses' Silvia Olvera Monterrey, México (13 septiembre 2017).- Aunque Estados Unidos ha renegado del déficit comercial con México, es precisamente este país el socio más estratégico que tiene a nivel mundial, al ser el que más contenido estadounidense le da a sus exportaciones hacia la Unión Americana. De acuerdo con Jaime Jiménez, director general para América del Norte, de la Secretaría de Economía, México compra a Estados Unidos el 40 por ciento de los insumos que componen los bienes que

le exporta a ese país, muy por arriba del 25 por ciento de Canadá, que lo ubica en el segundo lugar, y del 8 por ciento de Malasia, el tercer sitio. Durante su ponencia Retos y oportunidades del TLCAN, dentro del cuarto encuentro de negocios del Cluster de Electrodomésticos de Nuevo León (Clelac), Jiménez añadió que incluso Estados Unidos se beneficia de la red de acuerdos comerciales de México. Destacó que los tres socios del TLCAN han creado una integración muy fuerte y que ahora, con su modernización, esperan ser más competitivos, aunque consideró que hay un riesgo latente de que Estados Unidos se retire del acuerdo. "Vemos los tuits del Presidente Trump, casi, casi con el botón rojo de decir 'bueno voy a salirme del Tratado y ya no quiero nada con México y Canadá, porque ha sido un Tratado que no ha traído ningún beneficio'. "Bueno ese momento seguirá y durante toda la negociación estará latente, y no hay riesgo cero, y todas las autoridades del Gobierno federal lo vemos y no hemos dicho que no puede suceder". P.C. Estados Unidos, exportaciones, economía mundial Normalizan abasto de gas natural

Norma Zúñiga Cd. de México (13 septiembre 2017).- Las importaciones de gas natural que México realiza de Estados Unidos está casi en condiciones normales, luego de que éste registrara una baja de aproximadamente 30 por ciento tras el paso del huracán "Harvey" en Texas. Javier Díaz, director de análisis y consultoría de energía en S&P Global Platts, explicó que en el fin de semana del 25 y 26 de agosto en el que Texas enfrentó el fenómeno meteorológico la entrada de gas a México cayó por debajo de los 3 mil millones de pies cúbicos diarios. "El efecto (del huracán) está casi totalmente eliminado", recalcó el experto en el sector energético. P.C. sector energético, gas natural, importaciones

Repunta empleo formal en agosto

Adriana Arcos Cd. de México (13 septiembre 2017).- El número de empleos formales registrados en el IMSS durante agosto fue de 84 mil 369 plazas, cifra superior a las 69 mil 397 registradas en julio. De acuerdo con cifras desestacionalizadas por Grupo REFORMA, que permiten la comparación entre cualquier periodo al eliminar efectos estacionales a lo largo del año, las lecturas en los meses de enero, marzo, junio y agosto superaron las 80 mil unidades, lo que permitió que en lo que va del año se acumulen 579 mil 706 plazas, la cifra más alta para el mismo periodo desde que inició la recopilación de datos en 1997. La modalidad de empleos permanentes aumentó en 91 mil 691 plazas durante el octavo mes, mientras que las temporales disminuyeron en 7 mil 322 puestos, su primer descenso en los últimos cinco meses. P.C. IMSS, empleo, economía formal El Economista México tiene buen panorama; elevan a 2.1% pronóstico del PIB YOLANDA MORALES Un total de 16 revisiones al alza en las expectativas de crecimiento para México durante septiembre motivaron una nueva mejora en el consenso de las previsiones que tiene el mercado para este año. De acuerdo con información de FocusEconomics, el mercado espera una expansión de 2.1% para el Producto Interno Bruto (PIB) de México, desde 2.0% estimado en el reporte pasado. P.C. sistema financiero, finanzas públicas, crecimiento económico Próximo gobierno necesitará un nuevo Pacto Fiscal: CIEP ELIZABETH ALBARRÁN Para 2018, el nuevo gobierno tendrá que buscar un nuevo Pacto Fiscal en materia de ingreso y de gasto para buscar una verdadera consolidación fiscal, pues el actual sexenio no lo logró, indicaron expertos del Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP). Héctor Villarreal, director general del CIEP comentó que si bien el gobierno ha realizado esfuerzos por tener una mayor disciplina fiscal, el gasto seguirá creciendo y los ingresos presupuestarios no serán suficientes para enfrentar presiones como el costo financiero de la deuda, pensiones y participaciones. P.C. CIEP, Pacto Fiscal, Presupuesto de Egresos, finanzas públicas Gobierno de EU registra déficit de 108,000 mdd durante agosto REUTERS El Gobierno de Estados Unidos registró un déficit de 108,000 millones de dólares en agosto, informó este miércoles el Departamento del Tesoro, comparado con uno de 107,000 millones de dólares el mismo mes del año pasado. Economistas consultados por Reuters esperaban que el Tesoro reportara un déficit de 119,500 millones de dólares para el mes pasado. Al realizar un ajuste por calendario, el déficit de agosto fue de 97,000 millones de dólares, frente a la cifra negativa de 107,000 millones de dólares hace un año. El déficit para lo que va del año fiscal sumó 674,000 millones de dólares, frente a los 619,000 millones de dólares del mismo período del año fiscal del 2016. P.C. Estados Unidos, economía mundial Necesarias, más opciones para retiro BELÉN M. SALDÍVAR Actualmente, en México, de cada 100 personas que tienen más de 68 años, 72 no son económicamente independientes ya que viven con carencias o dependen de terceros, indicó Pedro Sánchez, actuuario y consultor independiente sobre retiro. Por lo anterior y ante cifras que aseguran que los trabajadores necesitan ahorrar 15% de su sueldo, Francisco Paredes, director de Beneficios de Seguros Monterrey New York Life, aseveró que en México se necesitan más opciones para que los trabajadores tengan un retiro digno. "Preparar el futuro es un tema muy importante, y es a lo que llamamos retiro (...) vamos a llegar a ese momento inevitablemente (...) llegar sin una preparación económica es extremadamente complejo porque vamos a tener un sistema de seguridad social que nos ofrece un beneficio bastante modesto"; precisó Pedro Sánchez. P.C. sistema financiero, pensiones, seguridad social Peso pierde por incertidumbre sobre TLCAN RICARDO JIMÉNEZ Ayer, el peso se depreció más de 0.50% frente al dólar estadounidense, y operó nuevamente por arriba de los 17.70 pesos por billete verde, debido principalmente a la inquietud que hay sobre las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El tipo de cambio peso-dólar finalizó en un precio de 17.7440 pesos en operaciones al mayoreo hacia el cierre de las negociaciones con respecto a las transacciones del cierre previo (17.6525 pesos), resultó una pérdida de valor de 0.52%, equivalente a una depreciación de 9.12 centavos. P.C. TLCAN, tipo de cambio Se perfila año récord para generación de empleo formal MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ Y ROLANDO RAMOS El 2017 avanza con fuerza para convertirse en el año con el mayor número de nuevos puestos de trabajo registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con un conteo hasta agosto de 676,241 altas laborales, lo que significa un avance de 16% a tasa anual y una cifra 63% superior al promedio anual de la última década, de acuerdo con cifras del Instituto. El empleo formal registró un récord en el octavo mes del año al generarse 120,643 puestos de trabajo; cifra que es 4.5% superior respecto de la observada en igual mes del 2016; pero es 103% mayor que el promedio reportado para un mes similar de los últimos 10 años. P.C. IMSS, empleo, economía informal Detectan retos en educación superior ANA LANGNER Si bien aumentar el nivel educativo mejora las condiciones de trabajo para los mexicanos, el acceso al nivel superior y el gasto por estudiante en instituciones

educativas de primaria a educación superior aún son limitados y se ubican por debajo de la media de los países miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). P.C. OCDE, educación superior, reforma educativa NAM, CDNH y Slim apoyarán a migrantes para obtener ciudadanía en EU SALVADOR CORONA La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CDNH) y la Fundación Carlos Slim darán apoyo a los 3.4 millones de mexicanos que radican en Estados Unidos para que puedan solicitar su ciudadanía con una mayor facilidad. Por medio del Programa de Ciudadanía, presentado en la sede de la UNAM en San Antonio, Texas, brindarán las herramientas necesarias en la plataforma accesolatino.org para capacitarse y así acreditar los exámenes que realiza la Unión América a las personas que quieren los derechos estadounidense. Además por medio de asesoría jurídica ayudaran en el llenado de las formas N-400 y pro-bono, a fin de evitar que estas solicitudes sean rechazadas en el Servicio de Ciudadanía e Inmigración de Estados Unidos (USCIS, por sus siglas en inglés). P.C. migración, ciudadanía, UNAM, CDNH, Slim La Jornada PIB continuó creciendo en segundo trimestre: BdeM Israel Rodríguez | miércoles, 13 sep 2017 11:57 Ciudad de México. Durante el segundo trimestre de este año la economía mexicana continuó expandiéndose, aunque a una tasa de crecimiento ligeramente menor a la del primer trimestre de 2017, afirmó el Banco de México. Lo anterior, derivado del dinamismo del sector del comercio y servicios y, por otro lado, del estancamiento que la actividad industrial ha presentado desde mediados de 2014, al tiempo que las actividades agropecuarias registraron una reducción. Daniel Chiquiar Cikurel, director general de investigación económica del banco central, señaló que pese al entorno externo complejo y el ambiente de incertidumbre que aún prevalece, la mayoría de las economías regionales ha mostrado un desempeño favorable como resultado, en parte, de las acciones de política monetaria y fiscal adoptadas y del progreso observado en la ejecución de las reformas estructurales. P.C. Banco de México, crecimiento económico Se inicia Décimo Foro de Competitividad de las Américas de OEA Susana González G. | martes, 12 sep 2017 19:31 Ciudad de México. Este miércoles 13 de septiembre inicia el Décimo Foro de Competitividad de las Américas de la Organización de Estados Americanos (OEA), con el tema reformas estructurales y emprendimiento, en la misma sede donde se realiza la Semana del Emprendedor 2017, es decir en el Centro Citibanamex. También se llevará a cabo el Foro del Grupo de Expertos en Propiedad Intelectual (IPEG), en el marco del Mecanismo de Cooperación Asia-Pacífico (APEC). El secretario general de la OEA, Luis Almagro Lemes, y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo presidirán la reunión de ministros y altas autoridades de competitividad de las Américas a quienes se les presentará el panorama de la competitividad en la región y los representantes de cada país expondrán los proyectos y &ldquo;buenas prácticas&rdquo; que han efectuado sobre el tema. P.C. OEA, competitividad, reformas estructurales, emprendimiento Empleo informal creció 18% desde 2012 Susana González G. | martes, 12 sep 2017 17:54 Ciudad de México. Jóvenes y mujeres destacan entre los asistentes a la Semana del Emprendedor 2017, la penúltima que de este sexenio y que ha sido dedicada a las nuevas tecnologías y al género femenino con decenas de conferencias especializadas para ambos rubros. Cifras del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) indican que las mujeres casi equiparan en número a los hombres en la asistencia a este evento pues en la edición del año pasado representaron 47 por ciento respecto a los 153 mil 469 participantes y entre quienes se autoconsideran emprendedores concentraron 48.9 por ciento del total. Sin embargo, la cifra de mujeres se desplomó a 33 por ciento entre los 15 mil 775 asistentes que se declararon empresarios y a 28 por ciento entre los 2 mil que se dijeron inversionistas. El perfil de asistentes a la Semana del Emprendedor no dista mucho de lo que revelan las estadísticas más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sobre ocupación y empleo en el país. P.C. Inadem, emprendimiento, empleo, economía informal Peso pierde 12 centavos; está a 18.16 por dólar Notimex | martes, 12 sep 2017 08:38 Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar estadounidense hasta en 18.16 pesos, 12 centavos más en comparación con el cierre previo, y se adquiere en un precio mínimo de 17.08 pesos. Banco BASE explicó que la depreciación de la moneda mexicana fue resultado de un mayor apetito por riesgo en el mercado y el fortalecimiento del dólar frente a otras divisas. Además, destacó que el fortalecimiento del dólar es resultado de la relativa calma que existe en los mercados internacionales debido a la aplicación de sanciones menos severas impuestas por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas contra Corea del Norte. Lo anterior, después de las pruebas nucleares que realizó el pasado fin de semana. Asimismo, el mercado estima que los daños ocasionados por el huracán Irma sobre el estado de Florida serán menores a los estimados en comparación con las afectaciones causadas por el huracán Harvey en Houston, lo que podría recortar los efectos económicos sobre la región. P.C. tipo de cambio El País La renta de los hogares en EE UU marcó récord el último año de Obama SANDRO POZZI La economía de Estados Unidos sigue avanzando, quizás más lenta de lo deseado pero sin pausa. También se refuerza el mercado laboral, que desde un año está en una situación próxima al pleno empleo. Y todo esto mientras Wall Street está en máximos. Esta combinación de elementos permitió que la renta de las familias marcara un récord en el último año de presidencia de Barack Obama. La mediana de los ingresos ascendió a los 59.039 dólares en 2016, de acuerdo con el último informe del Censo. Es una mejora del 3,2% en un año y supera el anterior récord de 1999. La renta ya subió en 2015 por primera vez desde la Gran Recesión. &ldquo;Llevamos dos años seguidos con un incremento muy robusto en los ingresos&rdquo;, señala Trudy Renwick, aunque precisa que se introdujo una nueva metodología de cálculo que complica las comparaciones. P.C. Estados Unidos, ingresos, pobreza, empleo